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第七百二十八次會議 

一九JL六年六月四日星期一午後三時在&約舉行～ 

主席：Mr. E. R. WALKER (澳大利茧） 

A席者：下列各國代表：澳大利茧、比利時、中 

國、古巴、法蘭西、伊朗、秘魯、蘇維埃It會主義 

共和國聯邦、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅 ^ : 國 、 夫 。 

臨時議程• (S/Agenda/728) 

― . 通 過 議 程 。 

二.巴勒斯坦問題：M 面停戰協定及安全理事會 

去 年 所 通 過 各 決 議 案 之 â 行 娜 ： 

(a)邾書長遵照一九五六年四月四日安全理事 

會關於巴勒斯坦問題決議粱向安全理事會 

提出之報吿書。 

通過議程 

議程通遏。 

巴勒斯坦問題：各全面停戰協定及安 

全理事會去年所通過決議案之遵 

行情形CS/3561)： 

(a)秘書長遵照一九五六年四月四 

曰安全理事會關於巴勒斯坦問 

題決議案向安全理事會提出之 

報吿書（S/3596) 

埃 & 代 表 A f n Loutfi,"色列代表Mr. Eban, 

约怛代表Afr. RifaH,黎巴嫩代表Ammoun 

；！叙利亞代表Mr. Shukairy應主席請，各就安全 

理事會議席。 

一.主席：安全理事會現有聯合王國代表圑所 

提一項決議草案〔S/3600/Rev.2〕，我們對於這個草 

棻業已進行相當長久的討論。在這次討論中，伊朗 

代表提出一項修正案〔5/3602〕，主張將決議草案前 

文第六段倒去。 

二 . 本 席 的 名 軍 中 並 i ^ & 接 貢 人 ， 因 此 我 提 

讖假使理事會理事^s發言，我捫Sfcsifî表紗朗 

代表所提修正案o 

H . Sir Pierson DIXON (聯合王國）：我願躭 

一點發言。這就是我們上邇m所集中的一 s i ，卽伊 

朗代表所提將決畿草案»第六段刪去的修正案。 

四. 微 於 M r . A b d o h 所 說 的 話 向 來 鰣 常 

^ 加 以 傾 聽 。 現 在 ^ 想 聲 明 一 點 ， 爲 了 , 全 

體一致，並接受伊朗代表六月一日在理事會會議上 

的呼镅〔第七二七—次會譏〕,我顕意接受伊朗修正案。 

我已注意到理事會若干理事的聲明，驟爲我若接受 

該 修 正 棻 ， 這 個 決 鼈 箪 案 ^ # 猹 # ^ — 致 的 通 過 o 

五. 如 果 我 們 s ^ 這 個 修 正 , m m ^ m ^ m m 

正第七段，因爲該段如不修正意思上就講不通。我 

想理事會各理事一定會同意,完成此項錢變更的 

錢辦法，就是將第七段措擗修改如下： 

"認爲目前應再進一步，鞏固秘M此行 

所獲之成果，並使各當事國充分實施停ma定 

之規定"o 

六. 我希望我們現在就把該決議草案提付表 

決。 

七. Mr. ABDOH (伊朗）：我捫的討論已經 

到了這個最後的階段，本代表圑願意對聯合王國代 

mm示鵃，因爲他過^受若干建議，今天又接 

受本代表圑所提出的修正,充分表現了合作與和解 

的精神。 

八. 我們所舉行的»雖然不免躭延理事會的 

行動，但已證明成績斐然，各代表圑本着推動聯合 

國工作的合作精神，在理事會議事廳之外進行討論， 

最後終使理事會所面臨的若干困難獲得解決，並保 

證理事會內部的全體一致。雖然此次辯論在某一點 

上略爲引起爭論，但是關係各國代表重申了尊重停 

戰協定的決心，共同遵守議定措施的意向，並封秘 



畚長與休戰督察圑參謀長二人所提辦法予以同情考 

盧的態度，我們看到這種情形，深感满意。 

九.因此，孜們能贊助這個修正過的聯合王國 

代表圑決議草案，並確信各當事國將懇切合作實現 

我們大家所抱的目標：充分實施停戰協定，以緩和 

緊張局勢，消除意外事件，並恢復中東的寧靜狀態。 

唯有履行這些條件之後，信任才能够戰勝猜疑一-

祗有那時，我們才可希望建立在法律正義之上的和 

平解決，旣符合關係各國的利â，且爲鞏固世界和 

平的工具。 

一 〇 . M r WADSWORTH (美利堅合衆國）： 

美國代表,對於刪去了前文第六段並且跟着變更了 

前文第七段的修正聯合王國決議草案，將投菓加以 

贊助。 

̶―.正如我於六月一日〔第七二七次會議〕所 

說明的，本代表圑認爲被側去的那一段並不担害大 

會各決議案，它IS是陳述顕然的事實，大家關於該 

段所表示的憂盧殊乏理由。因此我們對於理事會竟 

須 刪 去 該 段 " ^ ，誠感遺慽。但是修正決議草案雖 

然引起若干歧見，仍然是鞏固秘書長此行成果的一 

個重大步驟。 

—二.我們希望本問題能在安全理事會中獰得 

^一致的立場，而且我們懇切相信這個立場將化 

爲在該區域進一步的合作行動，並將繼鑌發展我們 

從開始起就在努力實現的條件。 

—三.假使安全理事會如我目前所料想的，同 

意秘誊長櫞續依據已往 通過各决議案代表理事會行 

動，我們大家對於巴勒斯坦問題充分依照聯合國憲 

章的原則與宗旨獲致和平解決的希望，就能恢復信 

心o 

— 四 . M r . ALPHAND (法蘭西）：法蘭西代 

表國將投菓贊助適經修正的聯合王國決議草案。我 

們認爲，此次辯論雖很激越，或如Mr. Abdoh所 

說，雖有爭執，但未妨礙秘書長此行的結果以及其 

所展開的希望。 

一五.一九五六年四月四日決議棻〔S/3575〕 

的每一 M着重指出，像巴勒斯坦這樣棘手的問題， 

如無當事國同意就要一事無成。當時阿拉伯國家和 

以色列的代表圃都極力主張秘害長不要向理事會提 

出不能取得互相同意的措施。讓我追述該決議案第 

三段的措辭： 

"請秘害長與當事各國及參謀長分剁商封 

後，向各當事國接洽，以便探取其所雛爲足£1 

緩 和 現 行 緊 龄 » 勢 之 措 施 - " 。 

一六. 假使我沒有弄錯的話，我想我沒有弄錯， 

此項措詞是根據我們阿 拉伯友人的請求或建議在原 

草案中提出的。Mr. Hammarskjold對於該項指示 

解釋#^常精確，他果然談成功了當事國間的協議； 

他的報吿#15論及那些協議，以及他和General 

Burns爲要獲致進一歩協議所盡的努力。 

一七. 安全理事會以及阿拉伯和以色列代表圑 

對於所用的方法以及所成就的結果都在此間表示滿 

意。因此我必須坦白承認，某些方面封於現經聯合 

王國第二次訂正決議草棻刪去的前文第六段表示反 

對，實使我們驚異。看來具是令人不能置信，那個 

引起反對的措詞原是"根據相互同意之基礎"一語o 

我願意在此宣讀該M下： 

" 認 爲 必 須 造 成 一 種 環 境 ， 使 雙 方 能 

根據相互同意之甚礎獲致和平之解決"。 

一八. 鄧 ^ 爲 " 根 據 相 互 同 意 之 ， " 一 語 

對於阿拉伯國家輿以色列雙方都是一個保障。我們 

憨爲此語祗是表示安全理事會知道一偭明鼷的事 

實，卽聯合國必須以其全力追求的理想目模，係建 

立大家都能接受的和卒。 

一九. 我很知道我們曾;feJtb間聽說這個用語取 

消了大會和理事會的許多決議棻。情形當然不是如 

此。我捫用不着强調指出，安全理事會縱令願意如 

此，也不能廢除甚至於也不能變更大會決議案。再 

者，我確知聯合王國代表圃無意讓此語含有某些方 

面所附會的意義，含有正常合理解釋所沒有的那種 

意義。 

二〇.因此，該段所戴的意見完全正確，並輿 

聯合國憲章+分配合。在關於最近會談所發聯合公 

報中首用此語（該段案文不過借用此語）的兩大國 

當皿是那種看法。因此聯合王國草案载有第六段 

是很合適的。 

二一. 該段提及我們所憨爲自明的原則，或者 

完全可以省略。但是法國代表圑對於該段所引起的 

討論以及該段文因此撤囘的事，却引爲遺慽。我們 

惋惜這一段的撤囘，是因爲某些方面必然要曲加解 

釋，我們願意事前對此種解釋提出^。 

二二. 據我們的意見，第六段的撤囘並不是說 

安全理事會排斥其所炭示的意見，我們相信理事會 



各理事也同意我們這種觀點。我促請我們阿拉伯的 

友人認具思索一下此點：聯合國不能事前否決一 

或者拒絕覓取——任何解,法縱使這個辦法與一 

九四七年的解決辦法不同，祗要是當事國互相所能 

接 受 的 ， 聯 合 國 也 就 不 能 那 , 。 

二三. 我也願警吿我們的朋友們不要固執。事 

前就說除開某種當時更較妥善的特殊辦法外不能接 

受其他辦法，這是不對的，這是不聰明的。引一句法 

國格言——我相信阿拉伯國家的豊富諺語中也有è 

似的話:"一個入不應該說:噴泉，我不要飮你的水"。 

二四. 我請求理事會思考一下此種不合理辦法 

的後果。任何人事先說他不能接受一個互相可以接 

受的辦法，的確是不可置信的。 

二五. Mr NISOT (比利時）：比利時代表兩 

將投菓贊成我們當前的决議草棻。我應該補充一句， 

就是這個草案早先的形式，我們也能够投菓贊助，因 

爲Ik們確知前文第六段並無反對該段者所認爲的廣 

泛範閲。本代表pa高典，現在大家已經^致協議，本 

草案能够得到普逼的赞同。 

二六. Mr. NUNEZ PORTUONDO (古巴）. 

本代表W認爲應如主席所宣稱的舉行兩次投票。首 

先我們應該表決伊朗代表所提修正案〔S/3602〕。 

二七. 假使依照自然率理及議半規則?Je們首先 

表決該項修正案，本代表[W1根據業已解釋過的理由 

，棄權。ïk們不能投票贊成該項修正案，因爲我 

們認爲在一個決議草棻中加入一項當—,國必須覓致 

解決的聲明後又予撤囘，這是一個餒重的問題。 

二八. 假使伊朗代表所提修正棻經安全理享會 

多數赞可，本代表M將投慕贊成整個決議草案，因 

爲這是a率會當前惟一芍草案。 

二九. 本代表网認爲該項決議草棻如果包括目 

前聯合王國代表同：&徹囘的聲明，那就更爲完全，更 

爲符合聯合國的原則與傳統。 

三〇.主席：^願意指出伊朗修正案已獲接受 

並經倂入聯合王國代表网所提決議草案。在此種'1靑 

形下，伊朗修正案不再是一個m獨的修正案，本人 

無 意 將 驄 付 表 決 。 

三一. ^請古巴代表就程&*問題發言。 

三二. Mr. NUNEZ PORTUONDO (古巴）-

本人祇要聲明本人接受主席^定。ft願:^明白指出， 

古巴代表圑不能投菓反對伊朗代表ffl所提修正桊， 

因爲該修正案業經聯合王國代表接受。但是如果該 

修正棻提付表決。我們將不投菓贊成。 

三三. Mr SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和 

國聯邦）：聯合王國代表團採取和解的態度，接受了 

伊朗所提刪去前文第六段的修正棻，蘇聯代表阒很 

表歡迎。該段丽去以後，使得蘇聯代表圃也認爲該 

項決議草案可以接受，我們準備依照修正情形投惠 

贊助。 

三四. Mr BELAUNDE (秘魯）：當我們在 

決議草案未經修正之前討論草棻第六段時，本代表 

圑很明白的表示過意見。解釋任何一項規定的辦法 

有二‧或是根據一般內容，整個決議案的精神以及 

其所表現的政策——就本案言，安全理事會的政策 

——或是根據那項規定在實施時可能發生的後果。 

就前一辦法言，本代表圑指出第六段符合一九五六 

年四月四日決議案與聯合王國決議案本身的精神， 

而且大致說來，並與理事會設法覓致當事國閭解決 

的堅定政策配合。就後果而言，本代表圑必須指出 

我們從來沒有認爲第六段的措詞足以妨礙理事會與 

大會所曾通過的決議案。 

三五. 儘管如此，但當伊朗代表絲偉大智懸， 

以我們大家都感謝的一種友誼精神，提出他的修正 

棻時，他舉出愼重和時機兩點爲其理由。這自然是 

理事會應該考盧的一個新角度，本代表圑除了靜待 

聯合王國代表對於此種新轉向所可能提出的論據之 

外，别無他途。 

三六. 我在未決定這個問題前所等待的反響， 

目前已如我們大家預期，在聯合王國代表素有的諒 

解和妥協精神之下表現出來了。我歡迎這個解决，它 

可使我們全體一致贊同這個決議草案；但是同時我 

必須^^一一關於此點我同意法國代表的意見——該 

段的画除縱然是爲了若千不無理由的顧盧，決不可 

解釋成此項規定與理事會一般政策牴觸。有人說絨 

默是最雄辯的，我們西班牙文中說絨默表示認諾，m 

是兩種說法俱非事實。缄默不是任何態度的基礎。刪 

除某項規定，不論經過互相同意也好，抑或主-爲 

了有人已經提到過的方便與常識理由也好，除下列 

一種解釋外，不能加以其他解釋，安全理事會在面 

臨任何問題時都要從各種角度來考墩，並設法以獲 

致當$國同^並符合其最高利益的辦法來解決。 

三七. 因此，本代表ffl雖^堅持它先前所聲明 

的法律立^，但也敉迎ft們已經獰得的解决，並認 



爲蘇聯的表決和意見使我們希望此項決議草案將猹 

一致的贊同，有助於中東緊張局面的緩和，並 

造成全人類都在希望的和平情勢。 

三八. 主席：本人名單之上已無其他發言人， 

我現在將聯合王國決議草案〔S/3600/Rev.2〕照今 

天修正的情形提付表決。 

舉行舉手表決。 

该決議草索經全體一致通遢。 

三九. Sir Pierson DIXON (聯合王國）：理 

事會頃於刪去本代表圑原提前文鍤六段以後通過該 

項決議草案，本人願意說明所以投票贊成該案以及 

同意接受伊朗代表所提修正案的理由。 

四〇.第一，前文第六段旣經提出，再予倒去 

自然引起一個問題，就是刪去該段文字是否表示理 

事會對於最後解決的意見。據本國政府的意見，-正 

如我在一九五六年六月一日理事會第七二六次會議 

說過，加入該段並不表示理事會對於一種解,法 

的性質方面抱有什麼意見，赋是說此項解決該是當 

事國本身大致能够同意的。 

四一. 我們當然並不認爲隨去該段，卽可表示 

理事會主張解決不應該根據相互同意的甚礎。這祗 

表示理事會對於這點沒有意見。法國代表說，聯合 

國不能事前否決一種根據相互同意基礎來獲致解決 

的可能性，我完全同意他的意見》 

四二. 第二，本人從未主張該段對於這個決議 

草案至爲重要。它不過是一個妥善的補充而已。正 

如我在辯論中經常着重指出的，該段見於前文而不 

見於正文部份，據我的意見這使得原提草案保持平 

衡。我很懷疑聯合國過去對於在一段前文內加入幾 

個字的事，曾經有過這樣小題大做^情形，而且這 

幾^，所表示的只是一個顯明的道理：協議必須根 

據相互可以接受的基礎。 

四三. 無^何，本人旣係決議草案，起草人，因 

而對此問題負有若千責任，本人當然不à堅持並不 

直接影響提案目的的一點，以免危及這個提案的用 

處,雖然我憨爲其中所表示的見解是無可指摘的。不 

僅若千當事國，且有理事會幾g埂事，均封該段表 

示 鳏 。 

四四. 我認爲爲了某些特殊理由，這個决議草 

案需耍理事會最大多數的贊助，假使可能的話,雷 

要全體，致的贊助。實際上，決議案的目的過去和 

現在都是要請秘耆長櫞績對巴勒斯坦問題盡力。顯 

然，假使決議案得不到多數的贊助，那末代表聯合 

國全體的秘誊長，在蓮用聯合國全部力量時，將處 

於不甚有利的地位。 

四五. 逋常，我並不認爲應該這樣仔細衡量一 

個表決的結果。，一致是重要和希望辦到的。但 

是我認爲假使妆們覺得一項決議草案或者其中的一 

部份，是正確的——我對於這段出名案文的看法就 

是如此——我們便應該勇往直前，讓那些願意投票 

反對這一段或者反對整個提案的人們那樣做好了。 

但是在目Jfî這個影響秘書長的特殊情況下，我却認 

爲理事會理事如有反對意見或者不肯贊助，對他將 

有妨碍，坦白地說，我旣然負责起草這個決議草案， 

這種危險我是不願意去冒的。 

四六. 不過我願意强調指出，在投菓贊成此項 

修正決議草案時，本政府對於那段辯論所表現出來 

的這個重要問題，仍未絲毫變更其觀點。 

四七. 本政府仍然認爲IS有根»""個互相同意 

的基礎才能够得到和平解決，我們願意維績爲創造 

—種實現此項解決的條件而工作。我充分贊同法國 

和美國代表關於此點在理事會中有力敷陳的意見。 

• 意 到 理 事 會 中 沒 有 任 何 理 事 反 對 此 種 觀 點 u 理 

事會中沒有一個人說≫原則——相互同意原則以 

外的原則——是正確原則。所成爲問題的是在本決 

議案中加入這樣一段是否妥當。 

四八. 那種意見雖然我不贊同，可是顯然我是 

予以尊重的。但是我所引爲遺慽的.是那些非理事會 

理事言論中所表現的那種頗爲激越或者頗爲誇張的 

口脗，暗示某些方面決不朌望當齊國間獲致和平解 

決。無論聯合國會員吗對於最後解決的性質所抱觀 

點如何一我重述我的觀點認爲此項解決必須是相 

互可以接受的解決一我認爲聯合國會員國都有責 

任鼓吹和平解决並爲着和平解決而工作。 

四九. 特别M»表竟認爲目前不當加入大 

意如此的規定T點，也使我非常驚異。我必、須指出， 

這個爭執^規定，措詞本來起於蘇聯，我誕爲它不會 

感覺困難。事實上，這個措辭見於本年四月十七日 

具理報的官方聲明，其時正當蘇聯領袖訪問我國以 

前，因此也是在倫敦公報發表以前。我不知道爲什麥 

四月後半月在莫斯科和倫敦發表這種意見就逾當， 



而在五月底在紐約發表這種意見就不妥當就不相 

宜。3k猜想無論如何蘇聯的政策依然是爲了一個相 

互可以接受的和平解決而工作。 

五〇•儘管如此，^相信&們剛才通過的決議 

案是一個健全而有用的决議案。刪去前文第六段決 

不傷害或妨碍決議案的意思。要緊的是理事會已經 

明白表示盼望巴勒斯坦得到和平，並且要求我們的 

秘書長以其崇高地位的一切權威和個人的聲望與當 

事國繼續斡旋。我相信所通過的決議棻是實現理事 

會目標的一個前進步驟。決議案的重點是保全和平 

的必>要，這個重點向來如此而且非常正確。我很高 

興這點已經全體一致確認了。但是我也要說，我們 

也不可忘記這枚輝煌勳章的那一面：必須爭取和平 

的本身，不僅要維持和平而且要得到一個和平的狀 

態o 

五一. Mr. EBAN (以色列）：我不願意阻撓 

安全理事會獲得一個全體一致的表決，因此我延到 

現階段才請主席允許我來發表我對於剛才通過决議 

窠的一些意見。 

五二. 自從我就聯合王國所提原決議草案在安 

全理事會發言之後，三次修正案已經提出了，安全 

理事會的耙錄或者很適當的載有本政府關於這些變 

更的意見。 

五三. 爲了要使得聯合國觀察人員的行動自由 

和停戰協定的有關規定發生關係起見，決議草案正 

文第三段業經變更。根據本代表圃的意見，這是決 

議草案的一個改進之處，我們很感激聯合王國代表 

提出此項修正，並感激伊朗代表敦促大家接受此項 

修正。 

五四. 決議草案正文第七段已經修正。現在該 

段要求秘誊長"對當事國鼈績斡旋，俾克充分實施 

一九五六年四月四曰理事會決議案，並充分遵守停 

戰協定"。本代表團對於此項變更亦不加以反對。 

五五. 我願意明白表示，從我們的政治和法律 

觀點來說，關於這個問題，秘書長的職務分三方面。 

3£^. M通過的决議案，要求秘書長根 

九五六年四月四曰決議案意旨，努力使停戰協定獲 

得充分的遵守。 

五七.作爲聯合國憲章之下的一個主要機構， 

秘書處正如^ff i^g機構一樣，在當事國共同朌望 

秘善長出面斡旋關於停戰協定規定以內或以外的問 

題時，毫無疑義地秘書長就會出面斡旋。 

五八. 第三，就停戰協定本身來說，根據以色 

列與埃及和以色列與約但協定第+二條，及以色列 

與叙利亞和以色列與黎巴嫩協定第八條，締約國得 

請秘害長負起一項特殊義務。該項協定本是達到永 

久和平的一個臨時'(4步驟，假使某一締約國願加修 

正，暫停實施，或變更其中條款，秘誊長有權召集 

兩個締約國會議審議此項變更或修正，或進行此項 

審査工作，而在舉行此種會議之時，其他一個締約 

國自非參加不可。假使阿拉伯各國代表的確曾在此 

間表示充分遵守停戰協定，那麼我上面提到的有關 

審査及發展情形的各條，毫無疑問地必絲也在充分 

遵守之列。 

五九. 不過現在我倒願就剛才不幸已經安全理 

事會接受的那項修正案實體表示一點意見，至於理 

事會所以接受那項修正案的理由業經聯合王國代表 

透澈說明了。 

六〇.我認爲這是安全理事會最有教訓和最有 

意義的一次辯論。這一小時的辯論重點集中於覓致 

一個相互可以接受的和平解决之必要上面，使得安 

全理事會的邋義權威提升到一個很高尙的階段。 

六一. 但 是 囘 顧 一 下 整 個 » ， 我 們 就 不 ^ 

覺得，凡是注意辯論進展情形的人們，對於宁東的 

情勢，沒有不得到一個較之一週以前更爲,和不 

安的估計。以色列人民假使頭腦淸楚和態度愼鸢的 

話，便從這次的辯論中，尤其是從這次,時阿拉 

伯代表演說的口氣和內容中得到了一個他們國家安 

全受到嚴重威脅的結論。整個世界在讓到那些言論 

時也必然了解，阿拉伯的目的之一在以武力推翻一 

個主權和國脈已經憲章加以保障和歷史視爲神聖的 

會員國。， 

六二. 過 去 數 日 世 界 舆 , 於 某 些 代 表 在 六 月 

一日會上破壊國際安全最髙法院尊嚴所表現的激越 

情緒，非常震驚，且顯然引爲遺慽。我們毫不懷疑 

世界良心要求以色列與其阿拉伯鄰國協議一個解 

決，藉以消弭那些爲害中東的恐懼和無謂怨恨。 

六三. 以色列政府和人民的目標與雄心在於和 

平，這是無分敵友所一致承認的。根據一個相互同 

意的基礎來建立和平是安全理事會的宗旨與目的， 

這在過去一小時中已表現非常淸楚。因此，對於和 



卒存é反抗，對於戰爭懷着夢想，如瘋如狂，一心 

熱望一個小國的is滅，以便進一步擴張一個龐大的 

阿拉伯帝國，辑是至可遺慽的。不幸這種夢想和狂 

本議席上已有它的發言人。 

六四. 有些人們假裝擁護憲章，實則抹殺憲章 

的一項首要原則。根據此項原則，以色列的國脈和 

主權正與聯合國其他每一會員國的主權與國脈一樣 

同係絕,聖不可侵犯。有些人們自稱熱忱擁護大 

會政策，但以軍隊推翻大會原來政策的正是這些人 

們 0他們已經武裝破壞該項建議；已經否認該項建 

瞜，合法效力；已經聲言該項建議全係隨意性質；已 

經细萬千人的血液將該項建議淹沒，又以萬千人的 

苦痛與災難將其埋葬；已經拿新政策來代替該項建 

議和茧今已有七年歷史的局面；已經把該項決議置 

於死地並在,墓上手舞足蹈，今天却又!K%介事 

， 求 這 個 決 議 案 的 復 活 。 

六五. 關於此事，«要說在我們現代國際關 

係史中，實在不能找到一個先例，可與這些政府舉 

措的欺世盜名相比。它們在其破壞性的一怒之下，挣 

若干提案一脚踢開，而今却又企圖援引那些提案所 

賦予的權利。 

六六. 討論被刪去一段時所引起的主要問題可 

以分爲兩方面，一爲原則問題，一爲權宜問題。第 

一，安全理事會是否相信確有根據相互同意基礎來 

覓致解決的必凑，第二，假使安全理事會相信此項 

必、要，它是不是已經這樣講出來並在今天講出來了 

呢？ 

六七. 就第一個問題來說，我們參加討論之後， 

充分確信安全理事會盼望根據一個互相同意的基礎 

而得到解決。誠然，在未發動此次辯論以前，這就是 

安全理事會和大會所持的法律原理。目前表決的決 

議案追述了一九四九年八月+—日安全理率會的決 

議案〔S/1376.11〕。該決議案如何說法？其言如下： 

"安全理事會 

"表示希望稱，各關係政府與當局旣已在 

談剁時承允â行一九四八年十二月十一日大會 

決議棻內所载慷大停戰談剁範圍並以談剁獲致 

協議之請求，應及早逹成有關各該政府與當局 

間一切懸案之最後解決"。 

因此，七年以前本理事會卽曾表示以協議和淡刹逮 

致解决的願望，這正è在本邇內若干非理事會理事 

主 張 不 要 翻 的 嫌 o ' 

六八. 大會也認爲應該經由協議或锬剁獲致解 

決。這個問題應依一九四八年+二月十一é大會决 

議案一九四（三）規定辦理。該決議案要求営事各 

國慷大停戰談剁的範圍，並就各國間一切懸案覓致 

最後的解決。 

六九. H i t s 用 得 着 ^ 議 與 互 相 的 解 决 

是一樣的意思嗎？ i i i t還用得着說不根據互相^ 

的基礎而獲得協議只是自相矛盾之言嗎？所謂以色 

列和阿拉伯國家間的解决必係抹煞當事國協議的一 

種解決，當事國未來所能達致的協議祗有根據過去 

造成不協的起因云云——此種非常的理論，乃是强 

制解決的理論，乃是拘泥於過去所定解決辦法的理 

論 ， 業 經 大 會 一 九 年 加 以 否 決 。 

七〇.會員國的政策是贊成協議解决、的観念 

的，當我說這話時，我不僅根據大會和安全理事會 

的耙錄，並且根據若干在聯合國機構外發表的重要 

聲明。一九五六年四月十七日，蘇聯政府發表一項 

聲明，贊成根據相互同意的基礎進行解決o該項聲 

明是否要受到此間蘇聯代表意見的影響，我自然無 

從知道。數週之後，聯合王國與蘇聯政府在倫敦發 

表的一項聲明中，仍然主張覓致相互接受的解， 

法。一九五五年八月二十五日，美國國務卿4表明 

了這樣一個相互協議解決的觀念。 

七一. 在這次議席上，若干代表爲權變計不能 

投稟贊同該段但他們曾經明白表示，他ff!對於此項 

論旨的中心観念決不懷疑。南斯拉夫代表的意見， 

如果根據那種背景來看，特別値得注意。 

七二. 因此我們當前面臨的政治情況至爲明 

顯。以色列和阿拉伯國家間的現行關係是由若干具 

有條約效力的協定決定的。就該項關係說，祗有三 

種可能。或者由協議變更；或者用戰爭變更；或者 

根本不變更。 

七三. 用戰爭變更的希望及可能自然必、須全继 

排除。憲章所規定的武力使用，應當嚴格依照憲章 

條款辦理，並且只在破壊和平情事與侵略行爲發生 

時才能使用。維持一項有關會員國關係的正式條約， 

顯然不是破壞和平。 



七四. 自然，已成情勢也可能根本不铤更。這 

P個法律上的可能性，雙方都挹對有權根據停戰 

協定維持充分權利，而不承誕任何妨碍這些權利的 

解，法。但是在我們簽署這些協定時，當然想到 

這些協定只是導致最後和平解決的過渡步驟，假使 

不希望這些協定發展成爲比較永久的解決，那就不 

能算是充分擁護停戰協定的精神與文字。 

七五. 因此，假使我們完全棄絕武力變更的辦 

法，同時也放棄永久維持停戰制度的槪念，那末根 

據淘汰的結果IS剩下一個可能，就是這些協定終必 

—愈早愈佳——發展成爲一種經過同意的和平協 

定。 

七六. 此種政汾»勢在法律立場上獲得充分的 

表現。一九四九年發生了三件革命14的事體，支配 

着我們今天的法律地位：停戰協定的簽署，以色列 

加入聯合國爲會員國，及一九四九年八月+̶日安 

全理事會確憨當事國所簽署的停戰協定的'決議案 

〔S/1376,11〕。 

七七. 由於上述各項事實，以色列與阿拉伯國 

家的問題在其實體與性質上都有變更。原先只是一 

個a際管轄領土的»，後來却已變爲幾個主權國 

閬經常關係形態的問題。協定一經成爲國際法之後， 

—切關係镇土就屬於以色列，約但與埃及管轄的範 

圜。停戰協定的條文關於這種'»形交代+分淸楚； 

適間通過的決議要求充分遵守停戰協定；我想以色 

列和阿拉伯國家都應知道如不贊同一個根據相互同 

意基礎的解«法，你就不能贊成充分遵守停戰協 

定。^&以色列全面停戰協定第+'二條第二TO其 

他 協 定 的 相 應 各 段 措 辭 如 下 ： ' 

"本協定旣爲促進目前休戰狀態過渡爲巴 

勒斯坦永久和平而締結，在當事國間未獲和平 

解決前，應櫞績有效"o 1 

七八. 因此，除將各協定發展爲和平協定外，我 

們業已確認各該協定不得變更。我們祗能前進，不 

得倒退。 

七九. 依據各該協定的本身，如何能够達成此 

項和平解決呢？協定當享國得根據相互同意，也祗 

有根據相互同意，才能修正協定或其規定，或停止 

其實施。因此，旣然我們這個區域的國家都已誠懇 

1 理事會JES:«錄，第四年，特別補,三號，数本第八 
頁。 

表示充分遵守停戰協定，它們就已接受根據相互同 

意獾致和平解決的itii:。 

八〇.槪括言之，根據當事羁同意的解决辦法 

與大會、安全理事會及各項全面停M定本身的規 

定均屬符合《 

八一. 理事會近日所面酶的另一問題,乃其應 

齊表明理事會對於相互同意解，法所具有的顯然 

&念，及此項觀念應否以理事會決議案加以表達0本 

代表圑對於理事會原擬以決議案表示此項觀念的意 

圖竟因此項意見所31起的mm而撤囘，深威遺慽。假 

使中東有若干'國家反對和平解決辦法，這是非常嚴 

重 的 ， ， 但 & ~ 個 問 題 發 生 了 ：各該國應否經常 

肆行阻撓他人發出的ji護和平呼聲Î , 安 全 理 事 

會竟無表示其本身意見的獨立權利？ 

八二. 不過我們對於此項遺漏,所發生的失望， 

由於一種幸蓮的意外，由於一種矛盾，而大爲减輕； 

該段的撤囘反而使其所要表示的槪念獲得一個受人 

蹊躍支持的機會，甚或在此情形下，贊助相互同意 

解決辦法巧意見，比在原來預料該段前文會要照例 

接受的情é下更表現得有力一點。可是若干國家對 

於相互同意解決辦法的反對竟能抑制安全理事會的 

意見，使其不能用決議案表示出來，這是一樁使人 

深威憂盧的問題o 

八三. 假 有 另 一 因 素 値 得 我 們 引 爲 安 慰 的 

話，這就是關於協議解決的迫切需要如此强烈，因 

而不能完全加_以抑制；的確從決議案本身措詞看來， 

該m切需要是很顯然的。決議案仍然追述一九四 

九年八月+—日的決議案，而後者主要規定之一便 

是希望當事國之間的各項懸案能够談判獲得一個協 

議的最後解決。決議案答應由理事會促請當事國採 

取必要步驟執行棻中規定，因而增加了它們的信心 

並證明了它們對於和平的願望。決議案特別要求各 

當事國充分遵守停戰協定，包括遵守由休戰過渡到 

和平的各項規定與確認停戰協定赋有根據相互同意 

才能進展爲和平解決的各項規定在內。 

八四. 據以色列政府的意見，今天所接受的修 

正案減低了秘書長繼賴其使命時獲得成功的希望。 

安全理事會越是不能發撣其政策的機動性，越是受 

制於固守停戰範圍的靜止觀念而不追求比較持久的 

解決，那末斡旋與和解的工作便越發難得緩和中東 

現下危險和緊張的局勢。 



八五. 我 認 爲 這 次 » 使 我 們 在 雞 方 面 有 一 

種淸楚的認識。一讀阿拉伯各國代表的言論，就使 

人餒重懷疑到停火協定的絕對無條件性質是否爲各 

該國所了解，雖然安全理事會在五月間曾向約但政 

府提出三次勸吿，而今天約但又在對以色列的領土 

和人民進攻了，這具是至堪埦惜的事。 

八六. 因#，本國政府在辯論:^初所表示的混 

合印象現在已經得到證實了：一方面我們對於無條 

件停火及秘書長眼前所獲的成就深表满意，但在另 

一方面我們認爲中東情勢仍極嚴重，對此繼績感到 

深切的憂盧。 

八七. 以色列政府在此種情況下的政策至爲明 

顯。以色列總理三天前的聲明表示了該項政策的中 

心因素，茲引述如下： 

"縱遇珂拉伯領袖的挑黧行爲，以色列認 

爲 本 身 必 須 避 免 發 動 戰 爭 。 祗 權 在 我 ， 卽 

使是一個不安穩的和平，以色列也有責任來維 

持。中東戰事可能引起世界大戰，對全體人類 

說，對我們以色列人民說，再也沒有比這更大 

的災難了"。 

八八. 因此，祗要其镩在我，避免戰爭是我們 

政策的基本前提。 

八九. 維持停戰協定及恢復其全部作用，是我 

們政策的第二個因素。雖然目前通過的决議案並無 

明文規定，我們依然12、爲國際輿論應該增加信心和 

勇氣，强烈表逹從停戰進展到協議解決懸案的願望。 

假使去全理事會這次討論較之過去更能發人深省的 

話，那末此種現實精神的本身就是有裨於國際大業 

的一個貢默。 

九〇.以色列政府對於適間所通過决議案的內 

容並不詬病。但是對於決議案所省略的部份却感覺 

遺慽。 、 ' 

九一. Mr. SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和 

國聯邦）：我本不打算說明蘇聯代表圑何以投票贊 

成適才逋過的決議草棻：草棻本身已自行說明了， 

我不需要說出投累贊成該棻的確實理由。但是Sir. 

Pierson Dixon在其最後演說中提及蘇聯代表圑對 

於前文原有第六段所持立埸，並對該項立場表示驚 

異。關於此事，我需要略述數語。 

九二. 蘇聯代表阿關於這個問題的立場非常淸 

楚，非常一貫。我們認^必須着重指出，我們覺得適 

閬逋過的決議案係對於秘書長報吿睿的一項決定， 

嚴格屬於一九五六年四月四日安全理事會決議案所 

载權力範圍〔S/3575〕0今曰的決議案無論如何不 

能視爲影響或變更聯合國過去所作決定的一項決議 

案。 

九三. 據我們所了解，剛才舉行的討繊與整 

個巴勒斯坦問題的一方面——安全理事會一九五六 

年四月四日決議案對秘害長的指示一有關。因此 

目前沒有理由來攛大本問題的範圍。因爲那並不足 

以促進我<K目標一增强近東的和平及安全一的 

達成。 

九四. 安全理事會不能不顧及當事國對於前文 

第六段的反對。當事國的異議不能幫助我們達到將 

來解決巴勒斯à問題的目標，此極顯然。聯合國增 

强巴勒斯坦地區和平的措施有無成功，端視當事國 

執 行 這 些 措 施 的 合 作 ' , 而 定 。 

九五. 蘇聯代表圑努力保證安全理事會通過一 

項爲直接關係國所能接受的決議草案，就是本於此 

項考盧，並無其他理由。這就是我們所以要設法修 

正正文第七段和刪去前文第六段的原因。 

九六. 我們高舆聯合王國代表最後也採取同樣 

的立場，因此使得安全理事會對於巴勒靳坦這樣重 

要 的 問 題 能 够 — 致 通 過 一 項 決 議 案 。 

九七. Mr. SHUKAIRY (叙利亜）：關於此項 

問題，目前安全理事會已經達致它所應達致的結論， 

我不打算再掀起»。理事會中發表的若干言論，有 

些是理事會理事所發表的，有些是Mr. Eban所發 

表的。 

'九八.關於各理事發表的議論，我不打算提出 

任何批評，因爲我們對於這個問題的立場在安全理 

事會的耙錄中業經表示得+分淸楚。我極想知道有 

些理事們對於牽涉他們在內的若千國際問題̶̶地 

中海的，中東的，遠東或其他地方的̶̶是否同意 

互相可以接受的解決辦法。總之，我不要再來詳盡 

討論這個間題。 

九九.關於剛才議席上發表的若干曲解̶̶我 

對於安全理事會的尊嚴+分敬重̶̶爲要糾正事實 

'的誤述並使理率會對於其所討論的問題得到一個具 

實的情況，我認爲我有責任向本祖織客觀而簡短的 

表示我們的立場。 

̶〇〇. Mr. E b a n 帶 着 充 分 的 勇 氣 ̶ ̶ » 

於那種勇氣和那種坦白非常驚訝，這或者是Mr. 



Eban言論的唯一品德，雖然這些言論曲解了此項 

問題的實際形勢,但却表現着勇氣與坦白——說，阿 

拉伯各國政府反對和平，阿拉伯各國政府不願:#巴 

勒斯坦問題獲得一個和卒解決。&用不着指出那些 

曲解是可笑的謬論，雖然，食如此。但是讓&對準 

問題的核心提出一個疑問.誰其是反對和平的一方， 

誰對和平採取反叛的態度，誰具在妨碍巴勒斯坦問 

題的和平解決？有些什麼事實證明阿拉伯各國政府 

不熱忱和不決心朌望中東特別是聖地保持和平呢？ 

這是一種謬論。向理事會發表此項聲明而不舉出理 

由與證據，具是荒謬之至。 

一〇一.列席理事"é,的各阿拉伯政府代表們， 

代表他們的國家，代表他們祖國的利益，代表其人 

民和領土的利益。難道那些人民會違背自己的利益 

嗎？假使戰火在中東發生，誰有直接的關係，切潸 

的利害，和嚴重的影響呢？祇有中東的人民，中東 

的政府，和中東的領土。 

—〇二.我們在這裏代表我們的人民和我們的 

利益。我們總是爲了和平，正因爲和平本身是我們 

的一個原則，我們的一個傳統，也因爲和平與我們 

的人民，我們的國家，我們新獲的獨立，和我們新 

獲的主權有關。爲自由而戰，爲獨立而戰，以及新 

獲自由和獨立的人民，決不願讓他們的國家變成戰 

爭的場所，變成浩刼的場所，眼見他們在經濟方面， 

文化方面和農場方面的成就都爲戰爭所破壊無遺。 

祗有那些在中東一無所有的人們才要戰爭，仴是那 

些在中東保有許多寳貴事物的人們却都切望和平, 

決心保持和平。 

一〇三.和平並不是軍憑一紙聲明就可向安全 

理事會荽求到的東西。沒有證明，沒有純正的政策， 

沒有具實的行動，沒有能够導致和平和能够餽和 

平的誠懇政策，那紙聲明是無效的。 

—〇四.誰在三年之內，因從率侵略，破壞停 

戰協定，進攻和平鄉村與市鐄，屠殺住在難民營中的 

無辜人民，而遭受了安全理卒會的四次譴責呢？沒 

有一個阿拉伯政^孜這句話不怕9〗人反駁—— 

f i s 安 全 理 事 會 譴 資 從 , 侵 略 « 壊 。 三 年 之 間 被 

安全理事會譴責四次的是以色列。 

一〇五.歸根結底，.以色列是什麼？它是大會 

和安全理事會的產物。記住你們的決議尜，赏你們 

接受以色列入會申請並向大會建議？隹其加人聯合^ 

時，你們曾經說它是一個愛好和平的國家。一個國 

家在三年中被安全理％會四次譴s從;^侵略——可 

怖的^略—一豈是^正誠懇的爱好和平？在國際社 

會中，^論是在ft們當代K-史或者已往歴史上，孜 

從不知道一個s家有過那榇多次的佼略行勁而®m 

S -。可是Mr. Eban竟冇勇氣向安全理事會宣稱， 

是阿拉伯政府背叛和平，是阿拉伯政府妨碍巴勒斯 

坦問題的和平解决。 

一〇六.讓?Jd門仔細和客觀的來審査一下這個 

指控。我要根據安全理^會的紀錄，根據聯合國的 

紀^一不是根據: îJc個人的聲明，不是根據:在理 

事 會 議 席 上 信 口 開 河 的 指 而 是 根 據 安 全 理 率 會 

有耙錄爲證的事實̶̶審査此項指控。 

一〇七.一九四八年，大會指定已故Count 

Bernadotte擔任調人〔决譲案一八六（S̃2)〕，來替 

巴勒斯坦問題党致一個和平解決。因爲調人遭受暗 

殺，調停也就毒終正寢。不要去提誰犯這個謀殺 

行勅,謀殺是在誰的旗幟之下發生的，因爲那是一 

個非常明白的亊笪-，無需乎證明，也無需乎考據。 

一〇八.調停被阻以後，大會過過一項決議案 

〔一九四（三)〕來促成和解，這是國際慣用的另外一 

種程序。大會所任命的巴勒斯坦問題和解委員會先 

後在貝魯特、日內S、巴黎及紐約會所開會若干次。 

該委員會用盡種種方法，促使以色列接受大會各項 

決議，均歸無效。目前和解委員會已在聯合國會所 

之內凍結起來，大會各次決議案依然未付實施。 

—〇九.有人主張和平解决必須根^^個相互 

可以接受的基礎，並認爲當事國間的基本問題應該 

和平解決。那些基本問題是些什麼？第一，US問 

題，這是若千年來大會所注意的一個問題，也是國睽 

社會所注意的一個問題。試問難民問題有何發展？ 

一一〇.我對這個問頃不宣布我的剁决，但是 

我要引述和解委員會的結論。該委員會在其第三次 

的進度報吿中稱，關於遣返問題，結果是否定的，至 

今沒有一個難民被遺囘鐯戎者得到補償。"委員會" 

——我現諝理事會注意——"未能使以色列政府接 

.受此項原則（遣返原則)" 0
a 

.那是和解委員會所下的剁決。該委員 

會係由美國、法國、和土耳其三國代表組成。他們 

經過三年辛苦努力之後才下那樣一個剁决0他們向 

2大正式iâ,第四屆專設政治委員s,附件，第二卷,英 

文本第六3，第十三段。 



大*宣稱他們無法使以色列接受遣返原則，更談不 

上遺返問題的本身。 

— ― 二 讓 我 提 出 這 個 問 題 ： 誰 在 阻 撓 e 勒 斯 

坦問題的和平解決？阻撓該項解決的是阿拉伯政府 

呢，或者眞正p且撓解決的是以色列政府？我們可以 

根據和解委員會所稱以色列甚至不曾接受遣返原則 

的 , 聲 明 ， 來 # « 1 個 問 題 。 

̶一三.我想世界任何國際爭端的解決，都非 

將人民遣返於他們原籍所在，祖宗父母墓廬所在、市 

！^]鄕村所在、神聖古物與一切財產所在的故鄕不 

可。現在這些難民旣然不能返囘故鄉去安度和平生 

活，我們怎能朌望獲得一個和平的解決？ 

—―四.主席：抱歉得很，我不得不打斷叙利 

代表的發言。安全理事會邀請當事國參加理事會 

當前問題的討論。我們在理事會通過決議案之後准 

許以色列代表發表一個聲明，正如我們現在准許叙 

利亜代表發表一個聲明一樣。 

—―五.我認爲當事國代表最好依據理事會所 

逋過決議案的規定，專就理事會當前討論的問題發 

表意見。我很抱歉，中斷了叙利亜代表的發言，但 

是我希望他接受我這一點意見。 

一一六. Mr. SHUKAIRY (叙利亞）：我感謝 

主席方才的意見。我也感覺遺慽，關於本問題的各方 

面，我們現在拉雜談得不少了 。但是孜願意敬謹提醒 

主席一句，我是在答覆Mr. Eban在理事會裏所發 

表的意見。爲了耙錄的關係爲丁履行&們的職責，我 

認爲必須述及這些問題，對於别人妄行加諸我們政 

府的批評和歪曲提出答覆。但是我將簡潔發言，使 

得在安全理事會紀錄中這個問題表現得+分淸楚。 

一一七. Mr. Eban指摘我們阻碍和平解决， 

爲要提出答覆起見，我們必須檢討一下這個問題的 

各方面。巴勒斯坦問題可分爲三個主要*項：第一， 

難民問題，第二，領土問題，第三，耶路撒冷問題。 

和平解決不是空洞的話語所能辦到的；和平解決不 

能於具筌狀態中達致。安全理事會與秘書長報吿書 

都曾提到基本的事項。那些基本事項是什麼呢？難 

民問題是一項，但是以色列反對遣返難民。 

一一八. 關於領土問題，Mr. Eban當前也許 

不願發言，但其政府對於這個問題的態度在Mr. 

Eban本人署名的公]^中業已表明，該函是對和解 

委員會發出的，現爲聯合國的一項文件。願意明 

白向安全理事會各理事表示一點，使得各理事自行 

看出如何能達致和平解決。此卽以色列對於這個問 

題的政策。該面內稱："以色列政府對於其實際行使 

權力之領土，享有主權。關於目前構成以色列國家 

的領土,絕無割讓可言"o以色列政府已經由其發言 

人Mr. Eban宣布它不準備讓出它在目前估有的癀 

土。 

一一九.一個當事國旣然事前宣稱："我現有 

的領土， 一寸也不能讓出"，試問阻撓巴勒斯坦問題 

和平解決的是誰？ 

一二〇.第三問題與耶路撒冷的國際化事宜有 

關。關於這個問題我又要請Mr. Eban發表意見。 

Mr. Eban曾將Mr. Ben Gurion的一篇政策演說 

作爲聯合國文件分發。演說中論及國際化問題，說 

此項決定"絕對無法實施"。 

一二一. 對於上述構成巴勒斯坦問題的三個基 

本事項，以色列方面的態度都是否定的：不遣返； 

不從領土劃界緣退讓；不實施國際化決定。就此三 

點來說，誰在阻撓巴勒斯坦問題的和平解決？ 

一二二. 就我們這方面來說，我們+分願意與 

和解委員會、調停機構、安全理事會、大會、乃至於 

秘害長本人合作。我們十分願意與秘書長合作俾獲 

實施大會關於這三個問題的決議案。以色列現在旣 

然在安全理事會口 口聲聲標榜和平，就應坦然表示： 

"我們同意秘書長以其聯合國首長的資格來促成各 

種足以實施大會決議案的措施"。以色列如無此種表 

示，安全理事會和全世界便知道誰在阻撓巴勒斯坦 

問題的和平解决了。 

一二三. 我們赞成和平，甚於正義的和卒，不 

抹殺人民還鄕權利的和平。假使以色列眞正決心謀 

求和卒，以色列就應該在實際行動上採取一種導致 

和平的政策，至少在初期如此，而不可徒託筌言。 

一二四. 甚至三天以前，紐約時報有一篇關於 

Mr Ben Gurion的和平宣言的報導，此項和平宣 

言咐帶並向流亡猶太人民號召。那是和平呵？說住 

在美國而且身爲+足美國人的猶太人是過着流亡生 

活，要他們到以色列去，是和平政策嗎？法國猶太 

教公民，英國猶太教公民和蘇聯猶太教公民眞是度 

着 流 亡 生 活 ^ 那些世世代代住在本國、住在歐洲、 

亜洲、非洲和南美洲祖國之內的猜太人，異正過着 

流亡生活呵？假使美國數百萬猶太人都是過着流亡 



生活，我不知道祖國之意何解，我不知道公民之意 

何指。 

一二五. 這不是一個和平政策。這個政策的確 

破壊各人民閬的友好闢係。假使我們一味鼓動那些 

良善的猶太公民來相信他們是以色列人，以色列國 

旗是他們的國旗，以色列國耿是他們的國耿，那末 

我敢說這是一種侵略政策。這是一種破壤和平可能 

14的政策，假使打算實現和平，就必須有一個根本 

的改變。但是爲什ft我們要高談和平呢？讓我們確 

實辦到停戰吧。那些善於高談濶論的人^只要用非 

常簡犟的辦法就可以測驗出來。 

一二六. 我們從秘書長報吿誊注意到，以色列 

已經放棄了足以緩和緊張局勢的措施。可是Mr. 

Eban竟敢自由來到此間大談和平。但是假使以色 

列封於和平的主張具有誠意，那末爲什麼它不準備 

接受General Burns與秘書長緩和停戰緣上緊張 

局勢的提案呢？ ' 

—二七.下面是秘書長明白表示的意見： 

"以色列不贊同聯合國軍事觀察員船隻在 

泰比利阿斯湖內游弋，也不同意軍事觀察員 

崗位在以色列領土內設置〔S/3596,第八+七 

段〕，，。 

秘書長很明白的吿訴我們，以色列不同意聯合國觀 

察人員的移勅，也不同意聯合國船隻在泰比利阿斯 

湖上的來往。 

一二八.本人可否提醒理事會注意，聯合國觀 

察船隻在泰比利阿斯湖上游弋問題是一個非常重要 

的問題，因爲安全理事會所曾嚴加譴責的一次以色 

列侵略就是在泰比利阿斯湖發生的〔S/3538〕0 

—二九.參謀長General Burns和秘害長爲 

要實施安全理事會決議案吿以色列稱：你們必須承 

認聯合國觀察人員移動的自由及聯合國船隻在泰比 

利阿斯湖內游弋的自由o從秘耆長報告書可以知道， 

以色列不贊同該項提案。假使以色列對於這個緩和 

停戰界線'?à綠緊張局面的小小提案都不接受，如何 

能說它是贊成和卒的？諝那些高聲吶喊和平的人們 

接受秘書長的提案。請他們同意聯合國觀察人員行 

動的自由。老實說，這些觀察人員代表你們；他們 

代表安全理事會；他們代表整個聯合國。^什麼他 

們的權限要失去作用戎發生問題呢？ 

一三〇.我說這赋是以色列所作和平叫嚣的一 

個考驗o讓那些自稱贊成和平的人們把自己的手脚 

弄乾净後再來安全理事會。 •們把自己的耙錄弄 

淸白後再來安全理事會。以色列在安全理事會中的 

耙錄是一個曾經遭受嚴厲譴責的耙錄。這^^個連 

秘書長和General Burns最近所擬緩和緊張局勢 

提案都不惜加以反杭的耙錄。 

一三一.我不是從我的記億或者我的棺案中提 

出這些指控。這是秘書長所想提出的一個指控，只 

是他不曾用指控或批評的形式表示出來罷了。伹是 

這確係秘書長加以證明的一倜事實：以色列甚至於 

阻撓局勢的緩和。 

—三二.我關於本問題不願糟榻理事會;|!c多的 

時間，但是我認爲應該說明我們的立場，因爲這裏 

的耙錄以及若干國外的報紙關於這個問題已經载有 

許多曲解。我們需要和平，但是我們需要一個建立 

在正義之上的和平，這個正義是不可少^。以色列 

所主張的和平不是和平；那是侵略，我們對於任何 

意義的侵略，總是要加反對的。 

一三三.我願意感謝主席讓我有這個機會來說 

明我們的立場。我希望Mr. Eban ^ 再 大 膽 將 此 

頹曲解向安全理事會或聯合國提W，以爲由於若午 

會員國或世界若干國際細载的健忘，巴勒斯坦問題 

的背景就會逃過我<W的注意和我們的記億。我們並 

未忘記，因爲悲劇還在那裏存在着，目前住在難民 

營的人們正在仰望安全理事會決定他們最後能否獲 

得正義的伸張。 

—三四.主席：黎巴嫩代表要求發言，我在未 

請其發言以前，願意復述我早先在不得已而要阻斷 

叙利亞代表談話時所已說過的話。 

- — 三 我 願 意 提 醒 各 當 事 國 注 意 ， 安 全 理 事 

會已經獲致關於這個問題的決定，？Je認爲不宜再請 

求理事會傾聽其他關於本問題各方面的爭辯。誠然，, 

K有兩個當事國已經發言，他們都是各走極端，我 

非常懷疑理事會在現階段的討論中櫞賴聽取冗長演 

說到底有何利益。我認爲理事會請當亭國出席的規 

定，用意在幫助理事會審議當時所處理的問題。 

一三六.我在未請其他請求發言的三位代表黎 

巴嫩、約但、和埃及代表發言以前，我要請求他們 

注意發言範圑，只以在理率會審議遵守停戰協定問 

題結束之後所應提出的聲明爲限。 



— 三 七 . M f A M M O U N (黎巴嫩）：OTJai 

刻 向 主 席 保 磴 ， 本 人 的 唯 一 用 意 在 目 理 事 會 

的工作，想竭盡本政府的力量，使適才通過的自 

案 施 ， 並 使 秘 書 長 能 够 履 行 其 所 接 受 的 任 務 。 

̶三八.我本來不打算發言；®是因爲以色列 

代表在要求發言之後à^Hl就剛才通過的決議棻發 

表意見，我才決定再度說話。 

一三九.第一，我們顕意讓理事會顧到各阿 

拉伯國家代表圃所表示的觀點，我們也顔意威謝理 

事 會 中 曾 經 赞 助 此 • 點 的 理 事 們 。 

̶四〇.由於以色列代表後來的發言越出了他 

應該:ta的限度，我們才認爲必須要來發言說明我 

們的立場。 

一四一.以色列代表違背事實，設法證明阿拉 

伯各國政府自身爲侵略精神所ISi&，但這正是我們 

所指控他們的。営聯合國秘書長訪問我們各國時，難 

道我們不曾耠他必要的協助來,執行那懾緩和局 

勢 的 任 務 嗎 ？ 我 們 將 必 要 的 協 助 都 耠 予 他 。 反 

之，我們必須承憨，秘書長從以色列政府方面就得 

不到該國將尊重安全理事會決議。不恢復約但河分 

流 工 程 的 保 證 。 但 那 正 是 理 事 會 秘 書 長 的 和 

平 使 命 之 一 级 因 素 。 ' 

— 四 二 . 娜 如 此 ， 我 們 想 要 知 道 具 正 贊 成 和 

年的國家是誰。叙利s代表剛才業已詳論阿拉伯各 

國政府的和平意画。假使所希望的結果在秘書長履 

行安全理事會所賦予的使命訪問我們各國時已經獲 

得，我們此刻就不必再問和平已否終，達成抑或仍 

有某種危險存在了。 ' 

一四三.我現在願意立刻談到決議案的本身， 

尤其是在未通過該案以前大家討論所引起的問題， 

以及理事會若干理事對於根據相互同意基礎來解決 

衝突那一段應否刪去問題所發表的意見。 

—四四.我們拒絕決議案那一©m定，以及我 

捫盡力使其從決議案中删去，是有若干重大的理由 

的。 

一四五.第一個理由，上文已經說過，假使保 

持該段規定，決議棻m聯合國大會所通過的各項 

決É棻特觸，因爲那些大會決議案規定了如何解決 

當事國本身所不能處理的問題,影響第三者的問題， 

例如影響巴勒斯坦居民，換言之影響難民的問題。此 

外 ， ^ 耶 路 撒 冷 問 題 ~ ~ 這 是 我 們 憨 爲 M 遒 一 墳 

須得當事國同意的規定將與大會决議不符的另一理 

由。 

一四六.第二，相互同意旣屬必要，那末同意 

主題的爭端也須是一個正常爭端，尤其^端當事 

國雙方應守信用。我們已有第一個協定的先例。那 

個協定就是業經當事國以色列與阿拉伯各國雙方签 

署的洛桑議定睿o但議定睿签署不久，以色列Sfcfe刻 

不«它所签的字。自jfeEJi後，以色列不em議聯 

合國各項决議案，因爲議定書所規定的正是各項旨 

在促進巴勒斯坦問題解決的決議窠之實施辦法。各 

該決議窠卽是大會一九四七年關於分治〔決議案一 

八一 (二)：]， 一九四八年關於^s及其權利〔決議案 

一九四(三：)〕，£1及一九四九年關於耶路撒冷國際管 

理議棻三〇三（四)：]的決議案。 

—四七.我方與以色列共同签署的洛Ifem定誊 

規定，那些問題應該择據這些決議案解決。後來具 

相傳出，以色列所以簽署該議定書，原來爲了該國 

當mî將加Ali合國，因而«裝出一種使人相信 

的姿態。但自加入聯合國日起，以色列立刻背棄其 

签字。因此，以色列無非爲達到自己目的而扮演那 

一幕戲罷了。 

一 四 八 . 從 此 以 後 ， 有 人 要 求 我 們 把 所 有 

問題都根據相互同意基礎來解決。我已經說過主要 

問題原是超過我們利益範圑的問題，影響國際社會 

以及巴勒斯:a©民本身的問題，旣然如此，我們對 

於 這 一 類 的 解 決 如 • 有 信 心 ？ 

̶四九.因此，我們已經一再說過，對方所尋 

求的不外追認旣成事實而已，這是和我所提到的決 

議案規定，和法律的本身，以及憲章的原則相違反 

的。我們所要的決議案祗能是否認旣成事實，捿斥 

侵略的決議案。一個具是爲了和平的解決辦法，祗 

能 是 一 個 根 據 正 義 根 據 憲 章 原 則 的 解 ≪ 法 0 

• 一 五 〇 . M r . RIFA'I (約但）：旣然聯合王國 

所提出的決議草案已經^一致逋過，我願意對聯 

合王國代表表示威謝，因爲聯合王國代表採取和解 

的態度，接受伊朗代表所提修正案，»個引起許 

多顧盧的前文第六段刪去了。這種和解態度不僅促 

成理事會理事^©̶致的表決，且獲致巴勒斯坦 

問題各重要赏事國的合作。我們將繼績如過去一樣 

協助一九五六年四月四日決議案所規定的秘睿長使 

命。 



̶五一 .我願意明白指出，我與^È阿拉伯代 

表在這個議席上發表的聲明，不是爲了反對在巴勒 

斯坦達致和平或建立和卒甚礎的努力。任何以爲有 

此用意的假定都是不具實的。反之，遠在以色列創立 

以前若干年代就在巴勒斯坦安居樂業的阿拉伯人， 

非常切望他們的家鄉恢復和平。但是他們所尋求的 

和平是建立在正義之上並且承認巴勒斯坦原有居民 

正 髓 利 的 一 種 和 平 。 

一 五 二 . 阿 拉 伯 人 和 以 色 列 之 閬 的 ^ 歧 見 ， 

實際都是阿拉伯人本身所面臨的若干問題。那些問 

題的解決完全符合阿拉伯人的利益。因此說阿拉伯 

人不顕意解決本身的問題ê"種笑話。我們需要和 

平，我們願意過着並且願意我們的人民過着和平的 

生活。 

—五三.Mr.LOUFTI(^A)：我原不打算發 

言,但是因爲以色列代表的某些意見，使我不能不 

說話。 

—五四.首先我願向主席致敬，並向各B事致 

敬，因爲在這次長久的討論中自始至終他們都表現 

忍耐。我也願向理事會各理事所表現的和解糖神致 

敬，此種精神使得我們能够獲致一個全體贊同的決 

議o 

一五五.安全理事會每次開會，Mr. Eban爲 

了宣傳作用都要向我們談論和平。可是和平不是空 

話造成的。這是一種行爲的方式和態度，但以色列 

並無採取此種態度的迹象。叙利亞代表關於這個問 

題已經詳加論述，我得贊同他的意見。無論如何假 

使以色列不在加蘿地帶肆行侵略那些不斷受其騷擾 

的不幸難民，而去執行聯合國當初決定建立該國的 

各項决議，而去執行各方営初提出來解决此問題的 

各項決議，那就聰明多了。這些決議案是以色列所 

^的，但在承認這些決議案的洛桑-議定睿签字墨 

廣未乾之時，該國馬上就違背自己的決定。 

—五六.我國曾經签署聯合國憲章，並無侵略 

意圃。正如我們在一個很長久的時期中已锂證明，這 

P個和平的國家。我們竭盡了一切可能的方法來 

消 除 停 沿 線 的 緊 張 局 勢 。 

一五七.你們都知道一我也願意再度强調指 

出這個事實——埃及當局現在仍然和往常一樣，顕 

意，書長及General Burns合作，依據^&和以 

色 列 間 所 i ! f 停 戰 協 定 的 範 圃 ， 消 除 停 戰 ^ ^ 沿 ^ 

及非武裝區的緊張局勢。我們曾經支持Mr. Ham-

marskjold 所提議的若千措施。我們將，續和他 

保持積M忠誠的合作，使其能够艇鎮頓利執行他 

的艱難任務。 

— 五 八 . 主 席 ： 我 請 ， 書 長 向 理 事 會 發 表 意 

見。 

—五九.秘書長：一九五六年四月四日安全理 

事會決議案^秘誊長的授權，是大家知道的。本人 

當然無須樓述我的任務規定。在今日午後所通過的 

決議案裏，理事會請本人根據上述決議案艇績向各 

営事國進行斡旋，以期停戰協定充分獲得實施。 

一六Q.我願意聲明，我將本着最大的希望，努 

力實現安全理事會此項要求。安全理事會的決議使 

我有機會本着開始工作時所抱的精神艇績執行我的 

任務，那種精神大半也是全,各當事國的合作態度。 

我認爲若干問題的分析，以i對於種種困難與可能 

的反應，將是我的工作範圍，在我向安全理事會所 

提關於中東任務第一部分的報吿書中，業已充分解 

释。從理事會表決以後發生的 ‧看，可見當事國 

對於若千事項懷着深刻歧見。本人堅決希望不要讓 

這些歧見和表示，傷害聯合國在當事國合作之下所 

已從事的努力。 

—六一 .主席：安全理事會業已雜一致通過 

一項決議案，對於秘書長及當事國設法充分«fî停 

戰協定方面所已猩得的進歩，表示稱道，並請其本 

此方向，耱績努力。 

一 六 二 . 我 們 所 已 通 過 的 決 議 ， 直 接 目 標 

而論，殊屬有限。其^之點在促請當事各國充分 

履行其於^停戰協定時所承擔的義務，安全理事 

會輿秘誊長在簽署停戰數年之後竟須以如許時閬和 

精力來維持這個單純的目標，足見巴勒斯坦地區'It 

勢的M性。安全理事會當然要請當事各國充分支 

持理事會，秘誊長與休戰督察,參謀長，以便此項 

決議棻的實施。理事會今天的決議，也許確係一個 

非常重 要的前進步既 

—六三.最後，我願意向聯合王國代表圑表現 

的政治風度致敬。由於聯合王國代表圑站在主動地 

位，提出了這個決議案，然後安全理事會才能全體一 

致表示贊助。我IfefE理事會#^表封於Sir Pierson 

Dixon在此困難局面中表^^卓越忍耐，一定要我 

向他傳達我們的敬佩，對於Sir Pierson Dixon肯 

冰釋若干當事者表示的猜疑，慎熏躍明草案措詞的 



意 義 ， â i a 贊 同 ^ p 践 促 成 雄 一 致 同 意 的 字 句 " 六 四 . 我 也 顕 意 代 表 理 事 會 戚 謝 秘 書 長 的 » 

修ÏE，也一定要̶我向他敬致我們的感激。因此，我 明 ， 敬 ^ 任 铬 順 利 進 行 ， 並 諝 其 向 參 謀 長 翱 自 

顕意對Sir Hereon Dixon處理此項重大間題的風 似希望。 

度表示欽佩。 牛後五時五十五分散會。 
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